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Aos vinte e sete dias do mês de julho de 2018, às 10:30 hs, na Sala de Reuniões do 1 

CCTA, deu-se início a reunião ordinária do Colegiado do DEJOR, com as presenças dos 2 

professores Zulmira Nóbrega, Sandra Raquew, Suelly Maux, Marluce Pereira, Fabiana 3 

Siqueira, Dinarte Varela, Carlos Azevedo, Joana Belarmino, Sandra Moura, Margarete 4 

Nepomuceno, Ramon Nascimento, o discente Allan Brito e o chefe departamental, 5 

Edônio Alves. A sessão teve início com informes relativos ao andamento dos processos 6 

de contratação das candidatas aprovadas nas seleções para professores substituto e 7 

visitante, ambos informes noticiados pelo chefe departamental, professor Edônio Alves. 8 

A respeito da contratação de professor substituto, foi comunicado ao colegiado que a 9 

celebração do contrato deverá se dar na semana seguinte, quando a candidata aprovada 10 

levará os documentos necessários à efetivação do contrato. Já sobre a contratação de 11 

professor visitante, conforme informações da PROGEP, foi comunicado que esta deverá 12 

levar mais algum tempo, haja vista que serão contratados mais de 70 professores 13 

visitantes para esta instituição em conjunto. Em seguida, a professora Fabiana Siqueira 14 

alertou o colegiado sobre o Enade, que será realizado no dia 25 de novembro. Na 15 

sequência, teve a palavra a professora Zulmira Nóbrega, que comunicou a abertura de 16 

credenciamento de novos professores para o PPJ. A esse respeito aproveitou para 17 

pronunciar o credenciamento da professora Fabiana Siqueira e também da professora 18 

Patrícia Monteiro, candidata aprovada na seleção para professor substituto, quando 19 

ainda professora pela faculdade Maurício de Nassau. Na oportunidade, a docente 20 

também lamentou a falta de interesse, termo assim colocado por ela, dos professores em 21 



se credenciar no programa de pós-graduação. O professor Dinarte Varela reconheceu a 22 

importância dos pontos levantados pela professora Zulmira Nóbrega, no entanto 23 

afirmou não ser o momento para discutir o tema e sugeriu que a reunião seguisse 24 

adentrando os pontos de pauta previstos para o encontro. Carlos Azevedo pediu a 25 

inclusão em pauta do processo de progressão funcional da professora Fabiana Siqueira, 26 

registrado com o nº 23074.047153/2018-90. O pedido foi aprovado por unanimidade. 27 

Referindo-se ao tema do estágio docente em disciplinas da graduação em Jornalismo, 28 

por alunos do Mestrado Profissional em Jornalismo, a professora Zulmira Nóbrega 29 

falou que o discente da pós-graduação não pode suprir a vaga de professores da 30 

graduação e que o trâmite das novas modificações nas normas para realização do 31 

estágio docência, aprovadas na última reunião do Colegiado do PPJ, realizada no dia 26 32 

deste mês, leva de 4 a 6 meses para implantar estas modificações, o que foi reforçado 33 

pelo professor Dinarte Varela. Sendo assim, que deveriam ser tornadas nulas todas as 34 

autorizações para estágio docência na graduação que não estivessem assinadas por 35 

professores credenciados no PPJ, em disciplinas sob suas responsabilidades, uma vez 36 

que é isso que está em vigência na atual resolução do Programa de Pós-graduação em 37 

Jornalismo. A professora Suelly Maux procedeu com o primeiro ponto de pauta, 38 

apresentando ao colegiado sugestão de nova regulamentação de TCC. O professor 39 

Dinarte Varela interrompeu o seguimento da discussão, pedindo prioridade para o ponto 40 

de pauta que versa sobre a aprovação do Plano Acadêmico da Empresa Júnior de 41 

Comunicação – Agência Íris, objeto do Processo 23074.042906/2018-71, do qual é 42 

relator, alegando ser este um assunto de deliberação rápida. O pedido foi aprovado com 43 

apenas a abstenção da professora Joana Belarmino. O professor Dinarte Varela 44 

procedeu com a leitura de seu parecer no processo, o qual sugeriu a aprovação do 45 

referido plano acadêmico.  Em seguida, o professor Dinarte Varela deu a palavra ao 46 

discente Ruben Salomão, representante da empresa, que falou sobre a agencia. A 47 

professora Sandra Raquew sugeriu que todos os professores recebessem os documentos 48 

relativos à criação e funcionamento da agência para leitura e possível colaboração na 49 

questão. Em acordo, o chefe departamental, professor Edônio Alves, se comprometeu 50 

em fazer o envio dos documentos aludidos por meio da secretaria do departamento. Na 51 

sequência, o processo foi votado e aprovado por unanimidade. Vencido este tema, foi 52 

retomada a apresentação, pela professora Suelly Maux, das sugestões realizadas por ela 53 

referentes à nova regulamentação de TCCs no curso de Jornalismo. O professor Edônio 54 

Alves propôs que o ponto de pauta fosse dado por encerrado, dado que a instância para 55 



aprovação de tais sugestões deveria se dar no âmbito do NDE. Sua proposição de 56 

retirada foi votada e aprovada pelo colegiado com abstenção do professor Dinarte 57 

Varela. Com isso, a professora Suelly Maux pediu que os membros do departamento de 58 

jornalismo agregassem novas sugestões ao regulamento de TCCs, além das já feitas por 59 

ela, e que isso se desse via e-mail, a fim de, posteriormente, discuti-las em fórum 60 

adequado. Na sequência, foi discutido o ponto de pauta que tratou da nova composição 61 

do NDE. Foram indicados pelo Colegiado do Departamento os professores Carlos 62 

Azevedo, Edônio Alves, Fabiana Siqueira, Joana Belarmino, Marluce Pereira e Pedro 63 

Benevides, para integrar o núcleo em questão. Encerrado o assunto, o colegiado 64 

procedeu com o ponto de pauta seguinte, o qual discutiu os casos de disciplinas sem 65 

professor. A esse respeito ficou definido que a disciplina “Teorias da Comunicação” 66 

para o curso de Jornalismo será ministrada em dois módulos, pelos professores Edônio 67 

Alves e Sandra Moura, respectivamente; enquanto a disciplina “Teorias de 68 

Comunicação” para o curso de Radialismo deverá ser ministrada pela professora 69 

substituta, atualmente em processo de contratação, Patrícia Monteiro. Por fim, a 70 

disciplina de “Jornalismo e Cidadania” terá Zulmira Nóbrega como docente 71 

responsável, em substituição à professora Glória Rabay que está de licença e que vai 72 

precisar fazer uma cirurgia tão logo vença o seu período de licença atual. Vencido o 73 

assunto, deu-se início ao último ponto de pauta. Na ocasião, foi discutida a substituição 74 

da atual Chefia e Sub-Chefia departamental. O professor Edônio Alves, atual chefe do 75 

departamento, comunicou o fim de seu mandato, que se encerrou em 12 de julho do 76 

corrente ano, e mencionou a escala, por ele elaborada, segundo critérios de prioridade, 77 

para assunção do referido cargo tal qual foi decidido em reunião do Colegial do 78 

Departamento, realizada em 5 de maio de 2016, cargo este (o de Chefe do 79 

Departamento) que que deverá ser preenchido por um dos ali elencados. O professor 80 

Dinarte Varela sugeriu que o professor Edônio Alves permanecesse no cargo até o 81 

encerramento do atual período (2018.1), momento em que deverá ser realizada votação 82 

para escolha da nova Chefia e Sub-Chefia departamental, a qual deverá observar a 83 

ordem de prioridade disposta na escala mencionada pelo professor Edônio Alves. O 84 

colegiado votou a propositura do professor Dinarte Varela e aprovou, por unanimidade, 85 

a permanência da atual chefia, professor Edônio Alves (chefe) e professora Joana 86 

Belarmino (vice-chefe), até a data mencionada. Não havendo mais nada a tratar, 87 

portanto, deu-se por encerrada a reunião, e eu Ysabelly Morais, lavrei a presente ata que 88 

será assinada por mim e por todos os membros deste Colegiado aqui referenciado.  89 


